

# Martes 08 de Diciembre del 2009

Última modificación 08.12.2009

El Financiero Peso enfrenta una frágil recuperación Viridiana Mendoza Escamilla Aunque las expectativas apuntan a una mayor recuperación del tipo de cambio peso-dólar, influenciada por la activación de los mercados, los analistas coinciden en que la sobrevaluación del peso no sería lo más conveniente en un escenario donde el repunte de México se percibe frágil. Así, el principal riesgo en la recuperación del peso frente al dólar sería una reacción en el mercado que provocara un rebote, lo cual implica presiones para 2010. El reporte semanal de Invex explica que "el tipo de cambio podría bajar más si persiste la idea de una recuperación muy fuerte en la economía de Estados Unidos, y un apetito por riesgo como el que se ve en estos momentos en los mercados emergentes". En entrevista con EL FINANCIERO, Jaime Ascencio, analista de Actinver, comenta que si bien es cierto que la recuperación en el tipo de cambio ha sido rápida -e incluso hay analistas que consideran que el dólar podría tocar las 11 unidades en un par de años-, el peso no debería apreciarse más en un escenario donde la economía mexicana sigue frágil. Afore serán clave en la expansión de la BMV Clara Zepeda Hurtado Un mayor número de ofertas públicas accionarias, profundidad y bursatilidad en el mercado de capitales mexicano estarán en manos de las estrategias de inversión de las administradoras de fondos para el retiro (Afore) en los años venideros. Los nuevos lineamientos del régimen de las sociedades de inversión especializadas en fondos para el retiro (Siefore), operadas por las Afore, para participar en empresas que hacen una oferta pública, a fin de captar capital en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), provocarán un círculo virtuoso para el mercado mexicano, que comenzaría a dibujarse a partir de 2010. Pese a la posibilidad de que las Siefore ya puedan trazar sus planes de inversión con un mayor número de opciones en el mercado de renta variable, la participación dinámica de estos inversionistas institucionales no será "de la noche a la mañana". De acuerdo con Luis Téllez Kuenzler, presidente de la BMV, "las Afore tienen que formar sus comités de inversión, planear las estrategias en qué títulos habrán de invertir, preparar a sus asesores de inversión, pero una vez que tengan esa capacidad, sin duda esto le dará mucha profundidad al mercado mexicano". Discurso de Bernanke desanima a mercados Eduardo Jardón Los mercados financieros se vieron afectados ayer por el discurso de Ben Bernanke, presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed), quien dijo que aún no es seguro que la recuperación económica de ese país sea sostenida, y que su crecimiento para el próximo año será moderado. "Aunque hemos empezado a ver cierta mejora en la actividad económica, aún nos queda mucho camino por recorrer antes de que podamos estar seguros de que la recuperación será sostenida", dijo el funcionario durante su participación en el Foro Económico Washington. Esto desanimó a los inversionistas de Wall Street, por lo que su principal indicador bursátil avanzó apenas 0.01 por ciento, sólo luego de una ganancia intradía de 54.26 puntos. Más de 40 millones de personas podrían perder su empleo: OIT Zenyazen Flores La organización Internacional del Trabajo (OIT) advirtió de una eventual prolongación de la crisis si las medidas contracíclicas que pusieron en marcha, a nivel global, se retiran de manera "prematura", lo que en consecuencia provocaría la pérdida de más de 40 millones de empleos en el mundo. Señaló que si se deja a los países sin alternativas ante la crisis económica, la recuperación del empleo podría retrasarse hasta por dos años y la de la economía sería "débil y parcial". De acuerdo con el informe Crisis mundial del empleo y perspectivas, basado en 51 países, se prevé que 43 millones de personas podrían abandonar el mercado de trabajo si no se toman las medidas adecuadas. Inician negociaciones para aumento a los salarios mínimos; 10% pide el CT (Zenyazen Flores / Arturo Robles) El Congreso del Trabajo (CT) demandará un incremento de por lo menos 10 por ciento al salario mínimo para 2010, dentro de las negociaciones que iniciarán hoy, martes, entre el gobierno y los sectores patronal y obrero, informó Víctor Flores. El vicepresidente del CT comentó que ese porcentaje será la propuesta inicial del sector obrero que aglutina esa central ante los representantes de la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami) y equivale a alrededor de 5.40 pesos, cantidad que calificó de insuficiente para resarcir el poder adquisitivo de la clase trabajadora. "Ha sido un año difícil para todos, pero el trabajador ha cumplido produciendo y por eso es justo que el patrón cumpla con un pago digno y acorde con las necesidades económicas", apuntó el también diputado priista. El salario mínimo vigente hasta el 31 de diciembre de este año, asciende a 54.80 pesos diarios. Fortalece el oro a la industria minerometalúrgica Isabel Becerril México presenta un futuro "dorado", pues a pesar de la crisis económica, el precio internacional del oro ha aumentado 40 por ciento y nuestro país en la última década ha duplicado su producción al sumar 49.6 toneladas en 2008. De acuerdo con la Cámara Minera de México (Camimex), actualmente el país ocupa el lugar 13 por concepto de producción de oro, luego de que en el 2000 se produjeron menos de 20 toneladas del metal. La producción del metal amarillo ha sido altamente satisfactoria, desde 1998 se ha mantenido un incremento en su producción, incluso cuando los precios internacionales no eran favorables. La Camimex -que agrupa al 93 por ciento de las empresas mineras del país- estima que al cierre del año, la producción de oro será de 60 toneladas y para 2010 ascenderá a las 75 toneladas, mientras que para 2011 podría llegar a las cien toneladas anuales, lo que ubicaría a México entre los primeros cinco lugares de producción de oro en el mundo. Lenta recuperación de la economía mexicana Arturo Robles Los indicadores compuestos, coincidente y adelantado, muestran que en septiembre la economía no logró aterrizar su deterioro y la incertidumbre de un escenario económico complicado para el cuarto trimestre de 2009 puede extenderse hasta la primera mitad de 2010. El índice coincidente se ubicó en 96.2 puntos en septiembre, nivel que refleja un crecimiento de 0.2 por ciento respecto al mes anterior y que mantiene la incertidumbre de una estabilidad económica en el corto plazo, particularmente por una lenta recuperación de la economía real. Datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) señalan que ese resultado se derivó del desempeño favorable, en términos mensuales y desestacionalizados, del Indicador Global de la Actividad Económica mensual (IGAE) y del indicador de la actividad industrial. El IGAE subió 0.7 por ciento en septiembre, pero al igual que el índice coincidente, su respuesta de crecimiento estable aún no está definida. Disenso entre la IP por un TLC con Corea Ivette Saldaña Pese a la petición de empresarios coreanos de reactivar las negociaciones para la firma de un Tratado de Libre Comercio (TLC) entre su país y el nuestro, la subsecretaria de Comercio Exterior, Beatriz Leycegui, dijo que los industriales mexicanos temen por las afectaciones que tendrían de darse un acuerdo de ese tipo. Por ello, señaló que no habrá avances si entre los sectores

productivos de México no se llega a consensos y, mientras tanto, no hay fecha para retomar el diálogo bilateral. Las negociaciones quedaron suspendidas desde hace dos años al verificarse la primera ronda en diciembre de 2007, y quedó pendiente la realización de la segunda, la cual pretendía hacerse en el primer trimestre de 2008. Tasa de desempleo seguirá alta en EU; aún carece de vigor la economía Leticia Hernández Morón Luego de que el presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos, Ben Bernanke, descartara una próxima alza en las tasas de interés de ese país, Wall Street cerró este lunes con escasos movimientos que en México igualó la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). El Índice de Precios y Cotizaciones de la BMV cerró plano con un descenso del 0.06 por ciento, en 32 mil 085.17 unidades; mientras tanto, el peso avanzó 0.15 por ciento sobre el dólar, pues fijó su cotización en 12.6640 unidades. Un dato mejor que el esperado sobre la pérdida de empleos en Estados Unidos durante noviembre, avivó la expectativa de que la recuperación económica de ese país tomaba mayor forma, y con ello se abría la posibilidad de un cambio en la política monetaria de la Fed, con un alza de las tasas de interés para su reunión de enero. No obstante, Bernanke advirtió a los mercados que la economía había mejorado, pero "la recuperación sigue siendo frágil y la tasa de desempleo se mantendrá alta por algún tiempo". Agregó que la inflación se mantiene como punto de atención, y que por el momento no habría un incremento en las tasas de interés. Ante la crisis, ¿hay oportunidades para México en agricultura orgánica? Si se es observador, es fácil identificar en los supermercados mexicanos los productos "orgánicos", que se distinguen de los regulares por un precio significativamente más alto; incluso, varias veces superior al producto convencional. Pero, ¿qué justifica esta diferencia tan importante en precio? La agricultura orgánica es una manera de producir alimentos y otros productos sin abonos ni pesticidas sintéticos. Este movimiento empezó al mismo tiempo que la agricultura industrializada, y evolucionó en los años cincuenta y sesenta con el lanzamiento de libros como Una primavera silenciosa, de Rachel Carson, el cual denunciaba los efectos tóxicos bioacumulativos de los pesticidas. Durante la década de los setenta, el desarrollo del mercado orgánico fue estimulado por el interés de los consumidores en la salud y en la nutrición, así como por el deseo de preservar el medio ambiente. Más recientemente, el movimiento orgánico ha tomado nuevos ímpetus a raíz de crisis como la de las vacas locas y las controversias con los alimentos transgénicos. El Reforma Asegura Hacienda precio de crudo en 2010 Ciudad de México (8 diciembre 2009).- México compró coberturas petroleras para el próximo año por más de mil millones de dólares con opciones tipo put, dijo el martes la Secretaría de Hacienda. "Se adquirieron opciones de compra tipo put sobre el precio promedio de la mezcla mexicana a un nivel de 57 dólares por barril con un costo de mil 172 millones de dólares", informó la dependencia en un comunicado. "Dicha cobertura, aunada a los recursos disponibles en el FEIP (Fondo de Estabilización de los Ingresos Petroleros) para el año entrante, permitirán asegurar los ingresos petroleros del Gobierno Federal ante el eventual escenario de que el precio del crudo se ubique por debajo del nivel previsto en la Ley de Ingresos de la Federación 2010". Prevé más de 100 mil empleos en 2010 Verónica Gascón Ciudad de México (8 diciembre 2009).- Durante el primer trimestre de 2010 se crearán entre 100 a 150 mil empleos en el País, en sectores como agricultura, minería, comercio y servicios, según expectativas de Manpower. Mónica Flores, directora general para México, Centroamérica y República Dominicana de la firma de capital humano, aseguró que en 2009 se perderán entre 300 a 350 mil puestos de trabajo. Esta cifra se sumará al rezago de un millón 100 mil personas que se incorporan al mercado laboral cada año. Para los primeros 3 meses de 2010, solamente 18 por ciento de los patrones esperan incrementar su plantilla laboral, mientras que 12 por ciento prevé reducirla y otro 67 por ciento no espera realizar cambios en su nómina, reveló a encuesta de Manpower aplicada a 4 mil 800 empleadores Cotiza dólar menudeo a 12.93 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (8 diciembre 2009).- El peso mexicano comenzó con pérdidas ante un tono negativo en los mercados, tras indicadores en Europa que han mostrado una caída de la producción industrial alemana durante septiembre y las recientes preocupaciones de la reestructura de la deuda de Dubai. Al menudeo, la divisa estadounidense se compra en 12.53 pesos y se vende en 12.93 pesos, 10 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En el aeropuerto de la Ciudad de México, en Consultoría Internacional, el dólar se cotiza en 12.35 pesos a la compra y 12.90 pesos a la venta. La divisa se compra en 12.49 pesos y se vende en 12.99 pesos en las sucursales cambiarias de Banorte. Aprietan precios revisión salarial Nallely Ortigoza Ciudad de México (8 diciembre 2009).- La cascada de aumentos en gas, gasolina y electricidad prevista por el Banco de México (Banxico) para 2010, además del efecto que tendrá el incremento en los impuestos, presionarán las revisiones salariales de los próximos meses. Inevitablemente, cada año el ajuste inflacionario es un elemento clave para definir el incremento a los salarios en general, refirió Laura García, gerente de Asuntos Corporativos de Manpower. Armando Chacón, director de Investigación del Instituto Mexicano para la Competitividad, coincidió que la presión de los precios se reflejará en las próximas negociaciones salariales y la hará más compleja. Sin embargo, advirtió que no es una relación mecánica, es decir, a mayor inflación mayor incremento, ya que intervienen otros factores. Pierde BMV 0.60% Sandra Reyes Ciudad de México (8 diciembre 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra pérdidas en línea con los mercados internacionales ante los temores sobre datos económicos dados a conocer en Europa junto con dudas sobre la reestructura de Dubai. El Índice de Precios y Cotizaciones se ubica en niveles de 31 mil 891.03 unidades, un retroceso de 0.60 por ciento, es decir 193.20 unidades. Las bolsas de Nueva York registran un comportamiento negativo. El índice Dow Jones baja 0.99 por ciento y el Nasdaq retrocede 0.86 por ciento. Hoy, en la BMV, el volumen de operación es de 21.9 millones de acciones con un importe de 726 millones de pesos. Se cae inversión portuaria Lilián Cruz y Ernesto Sarabia Ciudad de México (8 diciembre 2009).- Este año, la inversión privada en los puertos mexicanos tendrá su peor caída de los últimos 9 años, ya que habrá una reducción de 54 por ciento en comparación con el registro de 2008. Pese al interés y a la solicitud del Gobierno mexicano de que la iniciativa privada participe en los diversos proyectos de infraestructura, empresas del sector advierten que la política fiscal aprobada para 2010 podría desincentivar aún más la inversión. De acuerdo con los datos del Tercer Informe de Gobierno, la inversión del sector privado en puertos se ubicaría este año en 2 mil 520 millones de pesos, el menor monto desde 2003. En contraste, la inversión pública en el sector crecerá 23.7 por ciento real, al sumar 5 mil 376 millones de pesos. Alejandro Chacón, coordinador General de Puertos y Marina

Mercante, reconoció que la inversión privada cayó como efecto de la crisis y también por el aplazamiento de diversos proyectos que se vieron afectados por la recesión. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75784.html>

Cobertura en petróleo aportará al país más de 5 mil mdp José Manuel Arteaga El blindaje petrolero que construyó la Secretaría de Hacienda para 2009 dejará una compensación para el gobierno de México de aproximadamente 5 mil 128 millones de dólares, de acuerdo con información de la Secretaría de Hacienda. Hoy el secretario de Hacienda, Agustín Carstens, anunciará en Nueva York la conclusión del Programa de Cobertura de Petróleo contra reducciones en el precio del crudo para el ejercicio fiscal 2009. A principios de año, Gerardo Rodríguez Regordosa, jefe de la Unidad de Crédito Público de la dependencia, dijo que México recibiría, por cada dólar abajo de lo programado, 330 millones de dólares. Con un precio promedio de 54.46 dólares por barril en el año, el gobierno obtendrá 5 mil 128 millones de dólares. La cobertura representa 7% de los ingresos petroleros que obtendrá México en 2009, los cuales serían de 913 mil 566 millones de pesos, según cálculos de Hacienda. Para protegerse ante la caída de los precios del petróleo, la Secretaría de Hacienda contrató en 2008 coberturas para asegurar vender el petróleo a un precio de 70 dólares por barril para este año. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75773.html>

Frenan industriales negociación de Tratado de Libre Comercio con Corea Manuel Lombera Martínez La inconformidad del sector industrial mexicano es un freno para reactivar la negociación de un tratado de libre comercio con Corea del Sur, afirmó Beatriz Leycegui, subsecretaria de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía. Mientras el sector agroalimentario apoya la negociación del acuerdo comercial, retrasada un año, los industriales están preocupados por los problemas para acceder al mercado sudcoreano, dijo Leycegui. &ldquo;Hay preocupaciones legítimas de parte del sector privado que hay que atender, ... hay la percepción (de los industriales) de que (Corea) es un mercado que no compra de fuera&rdquo;; afirmó Beatriz Leycegui al concluir la presentación de la Cámara de Comercio e Industria de Corea en México (CCICM). Sin embargo, &ldquo;seguiremos trabajando con el sector privado para alcanzar el libre comercio entre los dos países&rdquo;; dijo la funcionaria durante su intervención en el evento. Aun sin el acuerdo comercial con Corea, México ya aplica aranceles &ldquo;bajos&rdquo;; a través de programas sectoriales para las importaciones originarias de ese país, agregó Leycegui. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75788.html>

Contratos en México tienen alto costo: OCDE José Manuel Arteaga México es uno de los países en donde la ejecución de los contratos mercantiles e hipotecarios representa una pesada carga para las instituciones del sistema financiero. José Antonio Ardavín, representante para México de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), sostuvo que para ejecutar un contrato mercantil que se mantiene en litigio, en México se tiene que destinar 32% de la deuda total. El representante del organismo aseguró que en otros países es mucho más bajo el costo de recuperación de los pasivos. Para ejecutar un contrato que se mantiene en litigio, en China, por ejemplo, representa 8% del total de la deuda; en Estados Unidos es de 9% y para España, Brasil y Argentina significa 15%. El promedio de la OCDE para ejecutar un contrato mercantil se tasa en 17% de la deuda, con lo cual México rebasa casi el doble de ese promedio. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75803.html>

OIT: 43 millones de personas podrían perder su empleo GINEBRA.&mdash; Alrededor de 43 millones de trabajadores corren el riesgo de ser desplazados de la fuerza laboral mundial o sufrir desempleo a largo plazo si los gobiernos retiran demasiado pronto las medidas de estímulo económico, dijo la Organización Internacional del Trabajo. Un retiro temprano de las medidas de estímulo adoptadas para enfrentar la crisis financiera podría posponer por años la recuperación en el empleo, dijo la agencia de Naciones Unidas en su último informe sobre el empleo mundial. (Reuters) El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2009/12/08/economia-mexicana-sigue-estancada-segun-inegi>

Economía mexicana sigue estancada, según el INEGI El Sistema de Indicadores Coincidente y Adelantado (SICA) en septiembre reveló cierto estancamiento de la economía mexicana. Un repunte marginal de 0.2% mensual presentó el índice coincidente durante el noveno mes del año, ubicándolo en 96.2 puntos, mientras que el índice adelantado se mantuvo sin cambios respecto de agosto, 109.4 unidades. Lo anterior, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El indicador adelantado, cuya función es la de anticipar la posible trayectoria de la economía nacional en el corto plazo, se situó en 109.4 puntos en septiembre, revelando un estancamiento de la economía nacional. Cabe destacar que este indicador, aunque venía registrando variaciones positivas, el ritmo de optimismo había venido decayendo, esto es, en junio el repunte fue de 1.2% mensual, en julio de apenas 0.4%, el mes pasado de 0.2% y en septiembre, sin cambios. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2009/12/08/sale-presupuesto-2010-sin-candados>

Sale Presupuesto 2010 sin candados Tal y como fue aprobado en la Cámara de Diputados, el decreto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) del 2010 se publicó en el Diario oficial de la Federación (DOF) sin los candados que se incluyeron para el gasto federalizado en la iniciativa enviada por el Ejecutivo. De igual forma, ayer se publicó la miscelánea fiscal que regirá el próximo año con el aumento de 15 a 16% del IVA, los cambios al régimen de consolidación fiscal y la mayor carga al Impuesto Sobre la Renta, así como las reformas al Código Fiscal de la Federación. En el decreto del PEF se eliminaron las condicionantes para la entrega de los recursos federales que reciben los estados y municipios. Así podrán seguir disponiendo del gasto sin compromisos. No hay indicativos que refieran las situaciones en que se les retirarán los recursos en caso de que no se usen para lo que fue previsto o no cumplan con la parte que les corresponde como se pretendía en la propuesta original. Sólo se establece que deberán informar los motivos de los incumplimientos por no haber ejercido los recursos federales en los términos de las disposiciones o que se hayan detectado desvíos para propósitos distintos. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2009/12/07/adelgazan-censo-2010-falta-recursos>

Adelgazan Censo 2010 por falta de recursos El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) adelgazará el cuestionario del XIII Censo General de Población y Vivienda 2010 debido a un recorte presupuestal; pero, por primera vez integrará preguntas en materia de seguridad. De acuerdo con el documento &ldquo;Perspectiva del XIII Censo de Población y de Vivienda del año 2010 de México&rdquo;; dado a conocer por The United Nations Statistics Division, de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), el INEGI detalla que el presupuesto requerido para el censo durante el periodo 2009-2010 sería de 6,541.1 millones de pesos. Sin embargo, la Cámara de Diputados aprobó para

este rubro 4,592 millones 062,340 pesos en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2010, cantidad que fue propuesta por el Ejecutivo. En el 2009 se le destinaron a las labores del censo 1,373 millones 496,312 pesos. Pese a la cantidad aprobada, el Instituto informó a la división de la ONU que en el cuestionario ampliado, uno de los dos cuestionarios que se aplicarán, habrá una partida llamada &ldquo;hogares&rdquo; en el que se presentarán cuestionamientos sobre &ldquo;inseguridad&rdquo;. <http://eleconomista.com.mx/industrias/2009/12/08/mexico-blinda-petroleo>

México blindó al petróleo México contrató coberturas petroleras por casi el total de sus exportaciones netas de crudo por segundo año consecutivo, continuando una estrategia que le redujo millones de dólares luego de que la crisis global golpeó los precios del crudo en la primera mitad del 2009. El secretario de Hacienda de México, Agustín Carstens, dijo el martes que el país contrató coberturas contra reducciones en el precio del crudo por 230 millones de barriles a un valor promedio de 57 dólares por barril para el 2010. Las coberturas tienen un esquema similar a las contratadas para el 2009 con opciones de compra tipo "put" que resultaron exitosas. Estas opciones dan al tenedor el derecho, pero no la obligación, de vender al precio contratado. <http://eleconomista.com.mx/industrias/2009/12/08/reservas-petroleras-conteo>

Reservas petroleras, a conteo Después de Cantarell, México debe reevaluar la industria petrolera, y el primer paso es verificar las reservas petroleras probadas, probables y posibles, dice Javier Estrada, integrante de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH). Entrevistado por El Economista, el experto adelanta que para marzo se tendrá un avance de la información real del estado que guardan los pozos y los yacimientos, y es un estudio que elabora el Comité de Apoyo Técnico de la CNH. &ldquo;Todo esto nos va a dar un nuevo mapa de los recursos petroleros del país. El petróleo es como tener dinero en el banco y va cambiando su precio en el mercado, pero es una riqueza que tenemos que explotar&rdquo;. Los estudios para incrementar las reservas se concentrarán, principalmente, en campos petroleros en tierra y en aguas someras. Una de las zonas en donde se pueden identificar mayores hidrocarburos es el campo Salina del Istmo, donde hay más de 6,800 millones de barriles de petróleo crudo equivalente, es decir, de crudo y gas. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/12/08/index.php?section=economia&article=025n1eco>

OIT: la crisis arrojó al desempleo a 20 millones de personas en un año Ginebra, 7 de diciembre. La crisis económica hizo perder el empleo a 20 millones de personas del mundo en un año, y amenaza a millones más con lo mismo si los planes de reactivación de los gobiernos son suprimidos demasiado pronto, indicó la Organización Internacional del Trabajo (OIT). &ldquo;Se perdieron al menos 20 millones de empleos desde octubre de 2008, cuando comenzó la crisis financiera&rdquo;, explicó la OIT en su informe anual 2009 sobre la situación del mercado laboral. Destacó que alrededor de 43 millones de trabajadores corren el riesgo de ser desplazados de la fuerza laboral mundial o sufrir desempleo a largo plazo, si los gobiernos retiran demasiado pronto las medidas de estímulo económico. <http://www.jornada.unam.mx/2009/12/08/index.php?section=economia&article=027n1eco>

Copenhague: hora cero Hay pocas probabilidades de que los gobernantes del mundo lleguen a un tratado sobre cambio climático en la cumbre de la ONU en Copenhague, que se llevará a cabo del 7 al 18 de diciembre. Lo más que puede esperarse será un acuerdo marco no obligatorio, que podría fijar parámetros &ldquo;políticamente vinculantes&rdquo; para finalizar un tratado en 2010. Las divergencias entre países en desarrollo y desarrollados sobre metas de emisiones de gases de efecto invernadero, junto con otros temas como la ayuda financiera, continúan dominando las negociaciones. El progreso dependerá en particular de que Estados Unidos y China fijen objetivos creíbles sobre emisiones. <http://www.jornada.unam.mx/2009/12/08/index.php?section=capital&article=034n3cap>

Política social del DF, más eficaz que la federal: analista Laura Gómez Flores La política social impulsada por la administración capitalina ha sido &ldquo;más efectiva y eficaz&rdquo; que la del gobierno federal, al lograr &ldquo;sacar más personas de la pobreza mediante transferencias monetarias&rdquo;, aun cuando más de dos millones de personas se encuentran en esa situación en la ciudad de México, afirmó el doctor Julio Boltvinik, integrante del comité de evaluación y recomendaciones de Evalúa-DF. Al presentar los resultados del Consejo de Evaluación de Desarrollo Social del Distrito Federal sobre los programas sociales aplicados por el gobierno central y las delegaciones, señaló que el impacto de éstos ha sido más positivo en la reducción de la pobreza por ingreso que en el resto de los estados, donde &ldquo;se aplica una política neoliberal&rdquo;. <http://www.jornada.unam.mx/2009/12/08/index.php?section=capital&article=035n1cap>

El DF, principal receptor nacional de inversión extranjera directa: Finanzas Laura Gómez y Rocío González Pese a la crisis económica, el Distrito Federal se mantuvo como el principal receptor nacional de inversión extranjera directa (IED), al captar 6 mil 643 millones de dólares, es decir, que siete de cada 10 dólares que ingresaron al país, de enero a septiembre de este año, tuvieron como destino la ciudad de México, informó la Secretaría de Finanzas. Frente a este panorama, esta dependencia detalló que los ingresos por remesas familiares cayeron 8.8 por ciento, para ubicarse en 750.7 millones de dólares, mientras que la tasa de condiciones críticas de ocupación creció a nueve por ciento, al perderse 34 mil 230 plazas de trabajadores registrados ante el IMSS. <http://www.jornada.unam.mx/2009/12/08/index.php?section=sociedad&article=037n3soc>

Hay mexicanos tan pobres que no pueden emigrar, expresa el Conapo Jesús Aranda Para el titular del Consejo Nacional de Población (Conapo), Félix Vélez Fernández, &ldquo;el objetivo de la política pública del gobierno mexicano es aprovechar los beneficios de la emigración&rdquo;. Al encabezar ayer la premiación del 16 Concurso Nacional de Dibujo Infantil y Juvenil 2009, el funcionario manifestó que más que cuestionar la migración de mexicanos que buscan mejores oportunidades de vida en el extranjero, &ldquo;lo más grave es aquel que está en la miseria y tiene que quedarse refundido donde está&rdquo;. El funcionario resaltó durante una entrevista al término de su participación en el acto, que se realizó en la sala Manuel M. Ponce del Palacio de Bellas Artes, que dicho fenómeno &ldquo;tiene cosas buenas&rdquo; y el problema no radica en los que se van a ir, &ldquo;sino en los que son demasiado pobres y, por tanto, no pueden desplazarse&rdquo;. <http://www.jornada.unam.mx/2009/12/08/index.php?section=sociedad&article=038n1soc>

Propone la CNTE plan de educación alternativo a la &ldquo;escuela neoliberal&rdquo; Karina Avilés Derivado de que la &ldquo;escuela neoliberal&rdquo; ha generado que más de un millón 200 mil niños y casi seis millones de jóvenes no asistan a centros educativos, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) presentó el Programa Nacional Alternativo de Educación y Cultura (PNAEC), que plantea: la buena educación para el buen vivir, con el objetivo

de &ldquo;rescatar de manera urgente&rdquo; la enseñanza nacional, ya que el sistema público se perfila hacia &ldquo;su destrucción&rdquo;. Asimismo, la organización de maestros disidentes respondió al jefe del Ejecutivo que &ldquo;si va a eliminar la maraña de intereses, que quite a Lujambio, a Elba Esther Gordillo y a su yerno&rdquo;, el subsecretario de Educación Básica, Fernando González Sánchez. Emplazó también al titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) a un debate sobre el proyecto educativo, ya que quienes lo han llevado &ldquo;a la quiebra son las autoridades y los organismos internacionales&rdquo;.